

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Mercredi 9 octobre 2024

Le Comité du Syane sonne sa rentrée !

Les membres du Comité syndical du Syane se sont réunis mercredi 9 octobre 2024 en séance publique sous la Présidence de Joël BAUD-GRASSET, au siège du Syndicat, à Poisy. Une séance qui actait la rentrée du Syndicat, avec des sujets structurants et déterminants pour l'avenir du département en faveur de la transition énergétique et numérique.



« Face aux premières annonces gouvernementales sur la situation budgétaire de notre pays, le Syane reste fortement mobilisé pour que les transitions énergétique et numérique demeurent dans les priorités du gouvernement. Les collectivités de Haute-Savoie pourront continuer de compter sur une institution qui a les reins solides.

Un Syndicat dont le modèle de mutualisation permet de maintenir leur capacité d'investissement, mais également la matière grise indispensable à l'accompagnement des projets, par l'engagement de ses agents.

Le Syane sera toujours là pour faciliter l'action des élus locaux qui s'engagent pour préserver notre écosystème et prévenir des grands bouleversements du numérique. »

Joël BAUD-GRASSET, Président du Syane

Une nouvelle collaboration avec l'Association des Maires et la Régie des Données Savoie-Mont-Blanc pour un meilleur accompagnement des collectivités au numérique

A l'image de sa politique d'animation du territoire pour accompagner le déploiement de nouveaux outils et sensibiliser aux usages du numérique, le Syane réaffirme son ambition de travailler avec les autres structures fer de lance sur cette thématique ; l'ADM74 et la RGD Savoie-Mont-Blanc. A elles trois, ces structures vont travailler ensemble à :

- Mutualiser des ressources pour accompagner les collectivités dans leur transition numérique,
- Coordonner des actions entre les partenaires pour simplifier l'accès des collectivités aux services numériques,
- Mettre en œuvre des actions de sensibilisation et de formation en direction des élus et agents des collectivités,



- Créer une dynamique collective autour de la gouvernance numérique départementale.

Cette convention tripartite fera l'objet d'une signature officielle à l'occasion du salon des maires / forum des collectivités 74 à Rochexpo le vendredi 11 octobre prochain à 13h30 entre les Présidents des trois structures (pour plus d'informations, voir le programme de l'évènement).

Rénovation énergétique des bâtiments publics : le Syane accélère avec « Sy'nergies » !

L'appel à projets pour la rénovation des bâtiments publics, lancé par le Syane en 2012, a récompensé plus d'une centaine de projets à travers le département pour l'exemplarité et l'engagement des collectivités en faveur des économies d'énergie. La guerre en Ukraine et la crise de l'énergie qui a suivi ont complètement bouleversé les finances de nos collectivités qui ont fait de la rénovation énergétique une priorité. Face à la demande de ses adhérents, le Syane a donc acté de faire évoluer son soutien aux collectivités qui s'engagent avec le dispositif « Sy'nergies ».

Sy'nergies est un dispositif d'accompagnement technique mutualisé et d'aide au financement des projets de rénovation énergétique qui permet, avec le soutien de la Banque des Territoires, de proposer des prêts à taux zéro aux collectivités sur les postes de dépenses liés aux rénovations énergétiques des bâtiments. Ce nouveau mécanisme de financement va permettre de massifier les efforts en faveur de la rénovation énergétique du patrimoine public, et ainsi réduire les dépenses d'énergie des collectivités et préserver leur capacité à investir.

La signature publique de la convention de financement du dispositif avec la Banque des Territoires et sa présentation détaillée aura lieu le 25 novembre prochain à 17h dans les locaux du Syane.

Le Syane s'engage avec le Conseil Départemental dans le cadre du "Plan Nordique – Environnement" par l'enfouissement des câbles aériens

Suite à la sollicitation du Conseil Départemental, le Syane se mobilise fortement pour réaliser rapidement des travaux d'enfouissements des réseaux secs (électricité, télécoms) sur des espaces emblématiques de Haute-Savoie tels que le plateau de Solaison sur la commune de Brison, le plateau des Moïses sur la commune d'Habère-Poche et le Plateau de Plaine-Joux sur la commune de Bogève.

Après l'inauguration des premiers enfouissements au col de la Croisette en mai dernier, c'est au tour de ces nouvelles opérations de bénéficier de la contribution du Syane et du Conseil Départemental pour améliorer la qualité paysagère de ces sites naturels et touristiques emblématiques de Haute-Savoie.

Pièce jointe : Photo du Comité Syndical

